
令和５年度第１回スポーツ推進審議会 議事概要 

 

１．日 時  ２０２３年４月１２日（水）午後３時～４時２０分 

２．場 所  藤沢市役所 本庁舎 8－3会議室 

３．出席者  審議会委員１１人、事務局５人 

４．会議の公開・非公開  公開（傍聴者なし） 

５．職務代理あいさつ 

６．前回議事録の確認について 

  資料に基づき事務局より説明。（議事録要約をホームページに掲載） 

７．議事 

（１）令和 5年度スポーツ推進課事業概要及び予算について 

   資料に基づき事務局より説明。 

  ＜主な意見・質疑＞ 

〔委 員〕 

AEDは何箇所設置しているのか。 

〔事務局〕 

設置箇所は小学校のみになるので 35 校、中学校の方は教育委員会で設置

している。35校で月あたり 18万円ほど。 

〔委 員〕 

秋葉台文化体育館等の改修工事は別予算なのか。 

〔事務局〕 

今年度の予算では、スポーツ施設再整備検討に係る基礎調査業務委託とし

て、市内のスポーツ施設をどのように整備をしていくべきかということの基

礎的な調査をまずスタートさせる。その調査結果を受けた後、次のステップ

として再整備に向けた計画を立てていく、といったロードマップ等を作るよ

うな進め方をしていきたい。また、秋葉台公園施設の劣化度調査も今年度並

行して行う。 

〔委 員〕 

秋葉台文化体育館のもっとも大きな課題として、空調がついていないこと。

暑い最中に窓を開けてもなかなか厳しく、風の影響を受けるバドミントン等

は特に困っていると聞く。空調が無いために大きな大会を誘致できないとい

う状況に、スポーツ都市宣言とのミスマッチを感じる。基礎調査の際、そう

いう要望も踏まえて進めていただきたい。 

〔委 員〕 

昨年度のパラスポーツフェスタは２箇所開催で、ほとんどの種目は秩父宮

記念体育館を会場としたが、ブラインドクライミング体験だけは秋葉台文化



体育館が会場だった。秩父宮記念体育館１箇所で一緒にやれるとありがたい

ので、膨大な費用がかかるのは承知しているが、秩父宮記念体育館へのクラ

イミングウォール設置についてご検討いただきたい。 

 

（２）体力つくり運動推進功労者表彰推薦団体について 

   資料に基づき事務局より説明。 

 

８．報告事項 

（１）令和５年度スポーツ推進課事業予定について 

   資料に基づき事務局から説明。 

  

（２）２月議会定例会の結果について 

   事務局から、次のとおり説明。 

 ２月議会定例会でいただいたご意見は主に３つ。１つ目は、スポーツ施設

再整備にあたっては、アンケート等様々な手法を用いて市民の意向を十分に

聞くこと。２つ目は、和式を使えない子どもが多くなってきている中で、体

育施設トイレの洋式化がなかなか進んでいないため、洋式化を検討すること。

３つ目は、スポーツパーク事業のような、手ぶらで行って気軽にスポーツを

楽しめる事業を続けること。 

  ＜主な意見・質疑＞ 

〔委 員〕 

学校施設のトイレが洋式化されないため、地域の方が困っているという声

を聞いている。 

〔委 員〕 

近くに公園に洋式トイレが完備されていれば少しは解決されるかもしれな

いが、市内の公園にはトイレが少なく、結局学校のトイレを使おうとするが、

それも和式だから使いづらい。結果的として家まで走って帰る子どももいる

が、それでもし事故が起きたらどうするか。これは大きな問題。 

〔事務局〕 

学校施設課とも協議をしているが、学校の環境整備の優先順位は多岐にわ

たることもあり、対応が行き届かない部分がある。スポーツ推進課として、

学校が一つのスポーツ施設としての役割を担っているというところをもう一

度声を上げていく、上げ続けていかなければならないと思っている。引き続

き、教育委員会とも連携調整を図ってまいりたい。 

〔委 員〕 

世界を見れば、もっとひどいトイレもいっぱいある。和式という形だけの



理由であれば、それを使えるように子どもに指導してほしい。 

体育館の空調に関しては、ランニングコストもかかると思うが、災害時の

避難場所になることを考えると、空調はとても大事。 

〔委 員〕 

  小学校のトイレは洋式と和式どちらもあるが、なかなか和式には入りたが

らない。和式だと、子どもは汚してしまうし、高齢者は座ることができない。 

〔委 員〕 

   小学生の保護者に対しては、学校にはまだ和式が残っているので、和式も

使えるようにご家庭でいろんな経験を積ませてあげてくださいね、とお願い

しているし、子どもに対しても和式の使い方の指導もしている。 

 体育館脇のトイレだが、学校始業中はほとんど使っていない。学校にある

から学校予算で、ということだけで進めるのではなく、学校施設課とスポー

ツ推進課の間で相談していただきたい。 

〔委 員〕 

和式の上に置いて洋式化できるものを、地域のサッカー少年団が自分たち

のお金で買った事例もある。 

 

（３）藤沢市スポーツ推進審議会委員の公募について 

   資料に基づき事務局から説明。 

 

９．閉会 

 


